
  

 

 

 I.E.S. "PEDRO SOTO DE ROJAS", GRANADA  

PRIMERA DECLINACIÓN GRIEGA 

 
La primera declinación comprende  

• sustantivos femeninos y unos pocos sustantivos masculinos. 

• adjetivos femeninos. 

• todos los participios femeninos 

 
Clasificación:  

Nombres femeninos en:

Nombres masculinos en: 

 
α, genitivo en ας 
α, genitivo en ης 
η, genitivo en ης 
 
ας, genitivo en ου 
ης, genitivo en ου 

 
Nombres en α, genitivo en ας. Los nombres de tema en α pura, es decir, precedida de ρ, ι, ε, 
conservan la α en todos los casos del singular.  

  Paradigma: ἡμέρα, ‐ας     día           Tema: ἡμερα‐  

    SINGULAR      PLURAL 

N  ἡ  ἡμέρα    αἱ  ἡμέραι 

V    ἡμέρα      ἡμέραι 

A  τὴν  ἡμέραν    τὰς  ἡμέρας 

G  τῆς  ἡμέρας    τῶν  ἡμερῶν 

D  τῇ  ἡμέρᾳ    ταῖς  ἡμέραις 
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Nombres en α, genitivo en ης. Los llamados temas en α impura (α precedida de consonante 
distinta a ρ), alargan la α en η en el genitivo y el dativo singular.  

  Paradigma: δόξα, ‐ης   opinión                    Tema: δοξα‐  

    SINGULAR      PLURAL 

N  ἡ  δόξα    αἱ  δόξαι 

V    δόξα      δόξαι 

A  τὴν  δόξαν    τὰς  δόξας 

G  τῆς  δόξης    τῶν  δοξῶν 

D  τῇ  δόξῃ    ταῖς  δόξαις 

 
Nombres en η. Estos nombres alargan en η la α del tema en todos los casos del singular.  
 

  Paradigma: κεφαλή, ‐ῆς   cabeza               Tema: κεφαλα‐  

    SINGULAR      PLURAL 

N  ἡ  κεφαλή    αἱ  κεφαλαί 

V    κεφαλή      κεφαλαί 

A  τὴν  κεφαλήν    τὰς  κεφαλάς 

G  τῆς  κεφαλῆς    τῶν  κεφαλῶν 

D  τῇ  κεφαλῇ    ταῖς  κεφαλαῖς 

 
Los sustantivos masculinos de la primera declinación reciben ς en el nom. sing., y ου en el 
genit. sing., rasgos tomados de la segunda declinación. En los demás casos los sustantivos 
en ας ( que van precedidos de ρ, ι, ε) siguen la declinación de los femeninos en α pura, y 
los en ης, la de los femeninos en η. 

  Paradigma: νεανίας, ‐ου    joven            Tema: νεανια‐ 

    SINGULAR      PLURAL 

N  ὁ   νεανίας    οἱ  νεανίαι 

V    νεανία      νεανίαι 

A  τὸν  νεανίαν    τοὺς  νεανίας 

G  τοῦ  νεανίου    τῶν  νεανιῶν 

D  τῷ  νεανίᾳ    τοῖς  νεανίαις 
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  Paradigma: πολίτης, ‐ου   ciudadano          Tema: πολιτα‐  

    SINGULAR      PLURAL 

N  ὁ   πολίτης    οἱ  πολῖται 

V    πολῖτα      πολῖται 

A  τὸν  πολίτην    τοὺς  πολίτας 

G  τοῦ  πολίτου    τῶν  πολιτῶν 

D  τῷ  πολίτῃ    τοῖς  πολίταις 

 
En los sustantivos en ης la α del tema reaparece en el vocativo singular. Pero en los 
nombres propios el vocativo acaba en η. Θουκυδίδης, ‐ου.  Vocativo: Θουκυδίδη 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SEGUNDA DECLINACIÓN GRIEGA 
 
 

 
La segunda declinación comprende: 

• Sustantivos masculinos y femeninos (poco frecuentes) en ος.  La flexión es la misma 
para masculinos y femeninos. Sólo se diferencian por el artículo. 

• Sustantivos neutros en ‐ον. 

• Adjetivos masculinos en ος y neutros en ον. 

• Todos los participios pasivos y medios y los adjetivos verbales en ος (masculinos) y 
en ον (neutros). 
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  Paradigma: (ὁ) ἀγρός, οῦ    campo                             Tema: ἀγρο‐ 

    SINGULAR      PLURAL 

N  ὁ   ἀγρός    οἱ  ἀγροί 

V    ἀγρέ      ἀγροί 

A  τὸν  ἀγρόν    τοὺς  ἀγρούς 

G  τοῦ  ἀγροῦ    τῶν  ἀγρῶν 

D  τῷ  ἀγρῷ    τοῖς  ἀγροῖς 

 

  Paradigma: (ἡ) νῆσος, ου     isla                            Tema: νησο‐ 

    SINGULAR      PLURAL 

N  ἡ  νῆσος    αἱ  νῆσοι 

V    νῆσε      νῆσοι 

A  τὴν  νῆσον    τὰς  νήσους 

G  τῆς  νήσου    τῶν  νήσων 

D  τῇ  νήσῳ    ταῖς  νήσοις 

 
Sustantivo neutro: 

  Paradigma: (τὸ) δῶρον, ου     regalo                    Tema: δωρο‐ 

    SINGULAR      PLURAL 

N  τὸ  δῶρον    τὰ  δῶρα 

V    δῶρον      δῶρα 

A  τὸ  δῶρον    τὰ  δῶρα 

G  τοῦ  δώρου    τῶν  δώρων 

D  τῷ  δώρῳ    τοῖς  δώροις 
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Contractos: 
En algunos sustantivos y adjetivos de la 2ª declinación la ο del tema va precedida de ο, ε. El 
contacto entre las dos vocales origina las siguientes contracciones:  
ο + ο,  ο + ε,  ε + ο se contraen en ου 
ε + α en los neutros se contrae en α 
ο y ε, ante vocal larga o diptongo, desaparecen. 

  Paradigma: (ὁ) νοῦς, νοῦ  mente                         Tema: νοο‐ 

    SINGULAR      PLURAL 

N  ὁ   νοῦς   < νόος    οἱ  νοῖ   < νόοι 

V    νοῦ   < νόε      νοῖ   < νόοι 

A  τὸν  νοῦν   < νόον    τοὺς  νοῦς   < νόους 

G  τοῦ  νοῦ   < νόου    τῶν  νῶν   < νόων 

D  τῷ  νῷ   < νόῳ    τοῖς  νοῖς   < νόοις 
 

  Paradigma: (τὸ) ὀστοῦν, ‐οῦ   hueso                  Tema: ὀστεο‐ 

    SINGULAR      PLURAL 

N  τὸ  ὀστοῦν   < ὀστέον    τὰ  ὀστᾶ   < ὀστέα 

V    ὀστοῦν   < ὀστέον      ὀστᾶ   < ὀστέα 

A  τὸ  ὀστοῦν   < ὀστέον    τὰ  ὀστᾶ   < ὀστέα 

G  τοῦ  ὀστοῦ   < ὀστέου    τῶν  ὀστῶν   < ὀστέων 

D  τῷ  ὀστῷ   < ὀστέῳ    τοῖς  ὀστοῖς   < ὀστέοις 

 
Declinación ática:  
Algunos nombres alargan en dialecto ático la ο del tema en ω, El contacto de esta ω con las 
desinencias origina el tipo de declinación siguiente: 

  Paradigma: (ὁ) νεώς, ‐ώ   templo                   Tema: νεω‐ 

    SINGULAR      PLURAL 

N  ὁ   νεώς    οἱ  νεῴ 

V    νεώς      νεῴ 

A  τὸν  νεών    τοὺς  νεώς 

G  τοῦ  νεώ    τῶν  νεών 

D  τῷ  νεῴ    τοῖς  νεῴς 

Obsérvese que la ι de las desinencias se suscribe y que la υ desaparece. A efectos de acentuación la ω se 
considera breve y el acento se mantiene como en el nominativo. 
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ADJETIVOS DE PRIMERA Y SEGUNDA DECLINACIÓN 
 
Adjetivos 2‐1‐2, con femenino en α pura: 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N  μακρός   μακρά  μακρόν   μακροί  μακραί  μακρά 

V  μακρέ  μακρά  μακρόν   μακροί  μακραί  μακρά 

A  μακρόν  μακράν  μακρόν   μακρούς  μακράς  μακρά 

G  μακροῦ  μακρᾶς  μακροῦ   μακρῶν  μακρῶν  μακρῶν 

D  μακρῷ  μακρᾷ  μακρῷ   μακροῖς  μακραῖς  μακροῖς 

 

Contracto: ἀργυροῦς, ἀργυρᾶ, ἀργυροῦν   de plata 

 
Adjetivos 2‐1‐2 con femenino en η: 

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino Femenino Neutro  Masculino Femenino Neutro 

N  καλός  καλή  καλόν   καλοί  καλαί  καλά 

V  καλέ  καλή  καλόν   καλοί  καλαί  καλά 

A  καλόν  καλήν  καλόν   καλούς  καλάς  καλά 

G  καλοῦ  καλῆς  καλοῦ   καλῶν  καλῶν  καλῶν 

D  καλῷ  καλῇ  καλῷ   καλοῖς  καλαῖς  καλοῖς 

 

Contracto: χρυσοῦς, χρυσῆ, χρυσοῦν  áureo 
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Adjetivos 2‐2.  
En algunos adjetivos, generalmente compuestos, la forma en ‐ος sirve para 
masculino y femenino. 
Paradigma: ἀθάνατος, ον  inmortal. Tema: ἀθανατο‐ 
  

  SINGULAR  PLURAL 

  Masculino y 
Femenino 

Neutro  Masculino y 
Femenino 

Neutro 

N ἀθάνατος   ἀθάνατον   ἀθάνατοι  ἀθάνατα 

V ἀθάνατε   ἀθάνατον   ἀθάνατοι  ἀθάνατα 

A ἀθάνατον   ἀθάνατον   ἀθανάτους  ἀθάνατα 

G ἀθανάτου    ἀθανάτων 

D ἀθανάτῳ   ἀθανάτοις 

 

Adjetivo 2-2 contracto: (M‐F): εὔνους, (N): εὔνουν   benévolo 

 
(El neutro ε�νοα nunca se contrae) 

Adjetivo 2-2 declinación ática: (M‐F): ἵλαως, (N): ἵλαων   favorable 

 
 

 
 
 


